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＜前回の記録＞ 

第 2857回 令和 6年 2月 1日 木曜日 

ガバナー補佐卓話  渡邉 剛ガバナー補佐 

 

司 会 進 行 竹内巧治副 SAA 

点 鐘 三原慎也会長 

ソ ン グ 国歌「君が代」・奉仕の理想 

情報の時 間 和田英人情報担当責任者 

平和構築と紛争予防について 

「四つのテスト」唱和 

 

新会員入会式 三原慎也会長 

新会員紹介  細江洋司君 

事業所： 

㈱インフォメーションネットワ

ーク郡上八幡（ING） 

地位：代表取締役 

職業分類：ケーブルテレビ 

趣味：ゴルフ 

・皆さん、改めましてこんにちは。ケーブルテレビ

ING の代表をしております細江と申します。若輩

者ですので皆さんにご迷惑をかけないように色々

活動させて頂ければと思っておりますので、どう

ぞ宜しくお願い致します。 

2 月 の お 祝 可児一彦親睦委員長 

会員誕生日 

10 日 坂本 仁会員  18 日 廣瀬泰輔会員 

配偶者誕生日 

13 日 岩尾 誠会員  14 日 水上成樹会員 

 

1 分間スピーチ 坂本 仁会員 

お祝いありがとうございます。今月の 10 日で

60 歳になります。 息子は去年結婚して、娘は今

年大学卒業です。今、家には 90 歳になる母と 2 人

で住んでいます。頭の中はまだ 40 前ぐらいのつも

りですが、やっぱり体は年相応になってきていま

す。なんとか 60 歳で止まるぐらいのメンタルと体

力を持って、これからも頑張りたいと思いますの

で、これからも宜しくお願いします。ありがとう

ございました。 

 

出 席 報 告 森下 光出席担当責任者 

 

ニコＢＯＸ 國田大雄ニコ BOX 担当責任者 

・本日のガバナー補佐卓話 宜しくお願いします。              

三原慎也 

・細江洋司君、入会ありがとう。宜しくお願いしま 

す。渡邉 AG 卓話お願いします。    西村 肇 

・AG としての卓話です。宜しくお願いします。 

                   渡邉 剛 

・本日より宜しくお願いします。    細江洋司 

・会員誕生日のお祝をありがとう。   廣瀬泰輔 

会員数 出席 補正 出席合計 出席率 

37 名 29 名 4 名 33 名 89.2％ 

＜次回の予定＞ 

第 2859 回 令和 6 年 2 月 15 日 第 3 木曜日 

ロータリー理解  野田三津雄会員 

    

IM打合せ 

          尾藤 純様 

          

         西村 肇会員 

 

   会長卓話(林 健吉会長) 

 

        

  

      

     

    

 

 

    

           

     

        

   

＜本日のプログラム＞  

第 2858 回 令和 6 年 2 月 8 日 第 2 木曜日 

会員卓話  西川 昇会員 

          坂本 仁会員 

 

 

 

 

会員 

   

          

       

 

 

          

 

 

 

            

 

 

 

 

            

 

 

           

      

 

          

 

 

 

 

 

 

 

 

      

 

     



・配偶者誕生日のお祝をありがとう。 

              岩尾 誠・水上成樹 

・渡邉ガバナー補佐、本日の卓話 宜しくお願いし

ます。 

 新会員 細江洋司君を歓迎します。 

遠藤一史・平岩あゆみ・平岩憲政・廣瀬泰輔 

可児一彦・河合 修・川嶋成樹・國田大雄 

松森 薫・水上成樹・森下 光・村井裕孝 

長尾信幸・永瀬和郎・西川 昇・野田三津雄 

信田清久・小笠原正道・坂本 仁・竹内巧治 

田中義久・和田英人・徐 飛・山川直保 

 

幹 事 報 告 西村 肇幹事 

・RI 日本事務局より 2 月平和構築と紛争予防月間リ

ソースのご案内 

・地区事務所より青少年交換 2025－26 年度夏期派遣

学生募集案内 

＜拝受＞ 

・㈱クマヒラより「抜萃のつゞり」 

 

委員会報 告 和田英人情報担当責任者 

・今月の IDM のお知らせ 

 

会長の時 間 三原慎也会長 

 

皆さん、こんにちは。まずは、

細江君、入会ありがとうございま

す。おめでとうございます。これ

から色々活動して頂きたいと思

いますので、宜しくお願い致します。 

今日は時間もありませんので 1 つだけお話しさ

せて頂きます。ヤフーニュースに、国立天文台が

2025 年、来年の暦を発表したということが載って

おりました。官報で、春分の日、秋分の日がいつ

なのか発表するということを、この記事を読んで

初めて知りました。来年は、日食と月食が 2 回ず

つあるということで、来年 9 月 8 日は皆既月食が

見られるということが書いてありました。 

今日はガバナー補佐の卓話です。どうぞ宜しく

お願い致します。 

 

ガバナー補佐卓話 渡邉 剛ガバナー補佐 

 

細江君、入会おめでとうございま

す。宜しくお願いします。 

 改めまして皆さん、こんにちは。

ガバナー補佐としての卓話は、今日

で 2 回目になります。まず初めにお礼を申し上げ

ます。昨年 10 月 29 日に、この郡上八幡 RC 主催で

行いました IM において、実行委員会の皆さんをは

じめ、会員の皆さん方それぞれが力一杯の仕事を

やって下さり、IM は大成功でした。IM の後、2 回

目のガバナー補佐訪問として各クラブへお礼方々

訪問させて頂きましたが、どこのクラブでも IM は

よかったと言って頂きました。駐車場の案内に始

まり、受付、オープニングの映像や郡上踊りの生

演奏と実演、郡上高校書道部による式次第とか、

また講演の方も、竹内先生のお骨折りで、稲垣先

生に時代にマッチした本当に素晴らしい講演をし

て頂きました。各クラブからも最大級のお褒めの

言葉を頂き、私もガバナー補佐として大変嬉しく

思いました。ロータリークラブは出席が大事だと

言っておりますが、それが親睦を深めることにな

り、結果的には何かを実践する時に一丸となって

一つの目的に向かって皆さんが協力することがで

きる。親睦が大事だと言われるのは、こういうこ

とかと思いました。改めてお礼申し上げます。ま

た、続いて 11 月 18 日の地区大会には、多くの方々

に出席頂きまして、ありがとうございました。私

は、前日に RI 会長代理の歓迎晩餐会というのが名

古屋観光ホテルでありましたので、家内と一緒に

出席させて頂きましたが、国際色豊かなパーティ

ーでした。次の日の本大会で一番印象に残ったの

は、なんといっても記念講演です。公益財団法人

ロータリー財団の理事長の千玄室さんの講演でし

たが、この方は茶道の裏千家の前家元で、今は家

元を息子さんに譲られて、ご自分は千玄室大宗匠

という名前で色々な活動をされています。100 歳

になられますが、とても 100 歳には見えません。

現在でも国内はもとより、多くの国際的な要職を

数多く現役でこなしてみえます。ロータリー歴は

67 年だそうです。私はちょうど半分ぐらいで、更

にこの後もう半分というわけにはいきませんが、

本当に元気と勇気をもらいました。このクラブに

も 104 歳の名誉会員がみえます。先日食事に行っ

たお寿司屋さんで出会いましたが、大変お元気そ

うで感心いたしました。  

さて、ここから今日の卓話になります。ご承知

のように、ロータリークラブは職業奉仕と社会奉

仕を二大理念として掲げておりますが、世界中に

奉仕団体はたくさんありますが、ほとんどは社会

奉仕の団体です。職業奉仕を理念として掲げてい

るのは世界でもロータリークラブだけです。社会

奉仕というと、例えば新聞に郡上八幡 RC が社会奉

仕をしたということが載っていれば、どこかの公

園の掃除をしたとか、或るいは何か寄付したとか

皆さん思われます。皆さん方、また入会されて一

年とか二年経たれた方、職業奉仕ということの意

味が分かりますか。一般の人に職業奉仕が何か聞

かれた時に、分かるように説明できますか。私は

ロータリーに入会した時に、職業奉仕がまだ分か

りませんでした。ちょうどその当時、今はもう亡

くなられた方ですが、例会に遅れてみえて、その

方が「今日は職業奉仕で遅くなりました」と皆さ

んの前で言われました。そうしたら私の隣に座っ

てみえた大先輩が、この方も故人ですが、「職業

奉仕はそんな意味じゃないよ。あの人は職業奉仕

の意味が分かっていない」とつぶやかれました。



今でも印象に残っていますが、それっきりでその

先輩にどういうことか聞くわけでもなく、その方

も説明はされませんでした。私がそれを分かって

きたのは、十数年経ってから会長エレクトになっ

た時です。会長エレクトのセミナーが岐阜であっ

て、その時のセミナーの先生が、あの当時ではロ

ータリークラブのことなら何でも知っておられる

という、有名なお医者さんで服部芳樹先生という

方でした。その方のお話をセミナーで聞いて、な

んとか職業奉仕が理解できるようになりました。

服部先生の話によると、ロータリークラブが日本

に入ってきた時に、ロータリークラブの理念であ

る職業奉仕と社会奉仕を、RI は職業奉仕を「I 

serve(ｱｲｻｰﾌﾞ)」、社会奉仕を「We serve(ｳｨｻｰﾌﾞ)」

と日本語に訳したそうです。サーブはサービス、

与える、奉仕するという意味で、ウイという複数

形のウイサーブは、我々はとか、みんなで奉仕す

る、与えるという意味で、社会奉仕にピッタリで

す。ところが、アイサーブと訳した職業奉仕は、

アイは私とか個人という意味なので、私は、また

は個人で、与える、奉仕するというような意味に

なってしまい、一般の人が聞くと、奉仕ならみん

なでやる社会奉仕と何が違うのと思うでしょう。

職業奉仕って何をするの？個人で仕事を無料でや

ってくれるの？商品をタダでくれるの？と思うか

もしれません。職業奉仕とはそういうことではな

くて、同じ仕事をするにも、世のため、お客様の

ためになるように、一番良いと思われるように仕

事をする。そして、職業ですから正しい対価は頂

く、正当な料金は頂く。つまり、職業を通じてお

客様のために貢献をする、職業をもって社会に貢

献をする。これが RI が言わんとしたアイサーブで

す。日本では職業奉仕と訳したため分かりにくく

なりました。奉仕より貢献です。職業奉仕より職

業貢献です。この方が分かりやすかったのです。

ところが、この全く真逆の考え方で、売上を上げ

ろ、利益を増やせ、売上を上げるために何でもや

ると、何年前かは覚えていませんが、建築業界に

携わってる方はご存知でしょうが、有名な姉歯事

件というのがありました。姉歯設計事務所という

ところが、マンションなどの構造計算書を偽装し

ていたという事件で、連日マスコミでも取り上げ

られて大きな問題になりました。或いは、最近で

はビッグモーターの事件がありました。これなん

かは、大手の損害保険会社が関わっているらしい

ということですが、有名な上場企業ですら、そう

いうことをするのかと思います。過去にも、その

他いろいろマスコミを騒がせた事件がありました

が、結局会社が破綻するだけでなく、経営者とか

幹部は刑事事件になって捕まるという、大変残念

な結果になります。中国のことわざに「天網恢恢

疎にして漏らさず」というのがあります。天が張

った網は悪人を漏らすことはない、悪事を行えば

必ず捕まるということです。日本でいうと「お天

道様が見ている」ということです。この類の事件

は、いつまでたっても後を絶ちません。おそらく

これからもなくなるということはないでしょう。

何故でしょうか。これはやはり人間だからです。

人間には欲があります。人間はこの欲望から逃れ

ることはできません。欲とは本能だからです。し

かし、その本能があるから、人は仕事をしてお金

を儲けようと誰もが一生懸命になります。ロータ

リークラブでは出席を大変大切にします。ロータ

リアンは、許される限り毎週の例会に出席して多

くの良い仲間と交流し、お互いに親睦を深め、心

を新たに職業貢献をすることが、RI がいうロータ

リアンの務めです。ロータリクラブが出席を大事

にする理由はそこにあります。皆さんも例会への

出席をどうか宜しくお願いします。 

昨年、三重県の津で職業奉仕セミナーがありま

した。その時に、講師の方が最後に言われた言葉

が強く印象に残っています。その言葉とは、「職

業奉仕を分かりやすく説明するなら、四つのテス

トで十分である」です。真実かどうか。みんなに

公平か。好意と友情を深めるか。みんなのために

なるかどうか。この四つのテストこそが、RI が言

わんとしたアイサーブでありウイサーブであると

いうことです。私もこのセミナーで講師の方のお

話を聴いて納得することができました。 

以上です。ありがとうございました。 


